

ABSTRASKSI

Perkawinan merupakan tahapan menyatunya dua orang yaitu laki-laki dan wanita, yang mempunyai satu tujuan yang sama dan melakukan upacara yang sah menurut hukum. Perkawinan tidak hanya soal upacara dan proses adaptasi pasangan, konflik adalah salah satu bagian dari perkawinan. Konflik adalah pertentangan yang terjadi baik antara masing-masing pasangan maupun terjadi dalam diri individu pasangan. Akibat yang banyak terjadi dari kehadiran konflik dalam perkawinan yang tidak dimaintain dengan baik adalah terjadinya perceraian.

Dalam Undang-Undang Republik Indonesia No.1 Tahun 1974 yang mengatur tentang perkawinan menyebutkan usia minimal seseorang untuk menikah adalah 16 tahun (wanita) dan 19 tahun (pria) serta 21 tahun secara umum. Kategori usia yang ditentukan oleh pemerintah merupakan fase dimana seseorang sedang menjalani fase remaja akhir menuju proses dewasa awal. Ini berarti ketidak siapan mental dan kematangan psikologis seseorang belum terbentuk sempurna, sehingga sangat rentan terjadi konflik yang menimbulkan perpecahan.

Film Radit dan Jani telah menggambarkan fenomena di atas. Banyaknya perceraian di Indonesia bahkan penganut seks bebas yang mengakibatkan adanya pernikahan usia muda juga melatarbelakangi pembuatan film ini. Perjuangan sejoli tanpa restu orangtua dan ketidak siapan individu dalam menjalani pernikahan serta konflik yang mewarnai kehidupan pernikahan mereka ditampilkan dalam film ini sesuai dengan ideologi si pembuat film, yaitu Upi Avianto.

Konflik perkawinan ini kemudian diinterpretasikan oleh pasangan-pasangan yang menikah diusia remaja akhir. Penerimaan yang berbeda antara pembuat film dengan setiap pasangan, menjadikan penelitian ini menarik. Area konflik, bahasa serta gaya yang digunakan dan proses komunikasi pada saat konflik terjadi diteliti dengan penerimaan berbeda oleh masing-masing pasangan. Selain itu nilai-nilai yang didapat oleh pasangan dalam film ini menjadikan pembelajaran bagi kehidupan pernikahan mereka.

Kata kunci : konflik perkawinan, pasangan remaja akhir yang telah menikah,
film